

CANASTA ALIMENTARIA NORMATIVA (DOCUMENTO TÉCNICO)



El Instituto Nacional de Estadística publicó, en julio del 2003, el Documento Técnico de la Canasta Alimentaria Normativa de Venezuela oficialmente vigente en los actuales momentos.

El tema de la Canasta de Alimentos ha sido de interés no solo en Venezuela, sino en otros países de la Región, donde la planificación alimentaria para la población en general y en especial para grupos nutricionalmente vulnerables ha sido preocupación en los respectivos gobiernos.

La Canasta Alimentaria Normativa (CAN) es un conjunto de alimentos propuestos, que satisfacen los requerimientos de energía y nutrientes de un hogar tipo de la población venezolana, cuya estructura considera los hábitos alimentarios y además toma en cuenta la disponibilidad de alimentos con énfasis en la producción nacional y el menor costo posible.

Esta premisa implica los siguientes criterios normativos: 1) la satisfacción del requerimiento energético de la unidad de consumo; 2) la consideración de los valores de referencia de energía y nutrientes de la población y 3) la adecuación

de nutrientes basada en el concepto de densidad nutricional del conjunto de alimentos seleccionados para la canasta.

La finalidad de la CAN es servir de referencia para la formulación de políticas de interés nacional, enmarcadas en el ámbito de la seguridad alimentaria del país, lo cual supone en particular:

- -Políticas Sociales: para revisar el salario mínimo, medición de pobreza, subsidios al consumidor, entre otras.
- -Políticas Económicas: para establecer políticas arancelarias, subsidios a la producción y a la distribución de alimentos.
- -Políticas Nutricionales: para definir programas de intervención nutricional (educación, atención integral, suministro de alimentos)
- -Políticas Agrícolas: para elaborar los planes agroalimentarios, estimular la producción y fomentar el autoabastecimiento.

El objetivo general del trabajo fue obtener la estimación del valor mensual en bolívares de la CAN.

La CAN referida en este documento tiene una cobertura nacional, por estar constituida sobre la base del agregado de diferentes canastas obtenidas en la Encuesta de Presupuestos y Gastos Familiares realizada en 1997-98.

El documento es una muestra de integración interinstitucional y multidisciplinaria para ofrecer el uso de la metodología clásica para la elaboración de Canastas Alimentarias Normativas y la introducción de la metodología de programación lineal para actualizar de manera periódica y sistemática la CAN, lo cual constituye el instrumento fundamental para el diseño de políticas de orden económico, social, nutricional y en especial las relacionadas con la seguridad nacional.